
 

 

Jahresbericht 2010 

Der Vorsitzenden der Jugend 

 

Das Jahr 2010 war für uns wieder schön, jedoch nicht so erfolgreich wie in den 
Jahren zuvor. Wie schon im Jahr 2009 konnten wir auch in diesem Jahr nicht 
alle angebotenen Veranstaltungen durchführen. Das lag beim 
Gruppenhelferlehrgang an der niedrigen Personenzahl, die sich angemeldet 
hatten bzw. an der Gruppe, die sich erst wenige Tage vor dem Lehrgang 
angemeldet hatten, beim Rahmenprogramm lag es wieder an der Ausstattung 
des veranstaltenden Bades von OWL-Veranstaltungen und bei dem 
Musicalausflug gab es wohl verschiedene Gründe, wie z.B. der Preis einer 
derartigen Veranstaltung. 
 
Für die Teilnahme an unseren Veranstaltungen möchte ich mich, im Namen 
der Jugend, bei euch bedanken. Denn unsere durchgeführten Veranstaltungen 
waren gut besucht. 
 
Im nächsten Jahr freuen wir uns wieder auf die Teilnahme von euch an 
unseren Veranstaltungen und haben aus diesem Grund wieder bekannte und 
erfolgreiche Lehrgänge sowie neue Veranstaltungen mit in das Programm 
2011 genommen. 
 
Da wir auch im letzten Jahr Anfragen für den Gruppenhelferlehrgang hatten, 
und wir auch schon wieder Anfragen haben, ist dieser Lehrgang wieder ins 
Programm für 2011 mit aufgenommen worden. Häufig lagen die Absagen an 
der Verpflichtung über drei Wochenenden und das manche Teilnehmer sich 
nicht für alle Themenbereiche interessieren. So haben wir das Konzept des 
Gruppenhelferlehrganges überarbeitet und stark verändert. Es wird ein 
Wochenende zum Thema Übungsleiter geben und ein Wochenende zum 
Thema Jugendleiter. So können beide Wochenenden unabhängig 
voneinander besucht werden, jedoch natürlich weiterhin auch gerne beide 
Teile, da es an beiden Wochenenden interessante Themen gibt. Sollte ein 
Wochenende schon überbucht sein, so sind wir bereit, ein Thema noch im 
Herbst ein weiteres Mal anzubieten. 
 
Den Gesamtüberblick über die Veranstaltungen im Jahr 2011 findet ihr wie 
gehabt auf der SV OWL-Homepage und beim Jugendtag in unserem Hefter. In 
diesem Jahr haben wir uns auch dazu entschlossen, die Ausschreibungen und 
Informationen der Jugend online anzubieten. So sind sie schneller und 
aktueller bei euch. Also schaut immer mal wieder auf die Homepage. 
 

 



 

Hier erst einmal die Berichte über die Veranstaltungen im Jahr 2010: 
 

• Jugendtag am 17.01.10 in Halle 
Inzwischen ist es ja schon eine schöne Tradition: der Jugendtag fand 
wieder in Halle statt. Wir bedanken uns beim SV-Halle, der den 
Jugendtag für uns ausrichtet, uns gut unterstützt und gut aufnimmt. Der 
Jugendtag fand mit der gleichen Resonanz wie in den Vorjahren statt, 
dies war zufriedenstellend, obwohl wir uns natürlich noch mehr 
Teilnehmer aus noch mehr Vereinen wünschen. Bei der diesjährigen 
Wahl wurde Beate Heck zur 1. Vorsitzenden wiedergewählt. 
 

• Gruppenhelferlehrgang I vom 12.03.- 14.03.2010 

Der Gruppenhelferlehrgang fand nicht statt. 
 

• Gruppenhelferlehrgang II vom 16.04.- 18.04.2010 
Siehe Teil I 

 

• Gruppenhelferlehrgang III vom 07.05. – 09.05.2010 
Siehe Teil I 

 

• Kanutour vom 12.06. – 13.06.2010 
In diesem Jahr nahmen an der Veranstaltung nicht so viele Teilnehmer 
statt, bzw. haben manche vorher noch absagen müssen. Am 
Samstagmorgen trafen sich alle Sportbegeisterten im strömenden 
Regen in der Senne, um dann in die Boote verteilt zu werden. Es gab 
eine Tour unter fachkundiger Anleitung über die Lippe nach 
Mantinghausen. Dort waren die Zelte schon aufgebaut und man erholte 
sich bei verschiedensten Sportangeboten, Grillen, Lagerfeuer u.v.m. Am 
nächsten Morgen ging die Tour weiter. Alle hatten noch genug Kraft 
weitere viele Kilometer zu paddeln. Allen Beteiligten hat, trotz des vielen 
Regens, die Tour viel Spaß gemacht. 
 

• Klausurwochenende vom 13.08.- 15.08.2010 in Berlin 
An diesem Wochenende hat sich der JAS zusammengesetzt und das 
Programm für das nächste Jahr besprochen. Dabei wurde beschlossen, 
manche Lehrgänge wieder anzubieten, dazu gehört die Ausbildung zum 
Gruppenhelfer aber auch zwei neue Angebote im nächsten Jahr zu 
präsentieren. Im nächsten Jahr wird es wieder eine Fahrt über ein 
ganzes Wochenende geben und zusätzlich auch noch eine Tagesfahrt. 
 

Fazit: Wie sagt man so schön, wir können wir uns in diesem Jahr nicht über 
euch teilnehmenden Personen an unserer Veranstaltungen beschweren. Wir 
hätten nur gerne mehr Teilnehmer gehabt, mindestens so wie in den Jahren 
zuvor. Das wir das beliebte Rahmenprogramm nicht durchführen konnten, lag 
leider nicht an uns und auch nicht an euch. Wir hätte euch gerne wieder etwas 



 

angeboten und wie wir euch kennen, hättet ihr dieses Angebot auch wieder 
reichlich genutzt. Die niedrige Anmeldezahl beim Gruppenhelferlehrgang kann 
zum einen an den vielen durchgeführten Lehrgängen in den letzten Jahren 
liegen. Zum anderen auch an der Verpflichtung für drei Wochenenden, was für 
viele zeitlich und finanziell schwierig ist. Leider hatte sich auch eine große 
Gruppe an Teilnehmern auch erst ganz kurzfristig dazu entschlossen, da 
hatten wir den Lehrgang bereits abgesagt. Wir wünschen uns natürlich alle 
Lehrgänge für euch durchführen zu können, da wir manchen auch absagen 
mussten. Dies gilt besonders für den Gruppenhelfer, da wir diesen dann leider 
doch nicht durchführen konnten, aus den genannten Gründen. Für euer 
Interesse an der Kanutour möchten wir uns noch einmal bedanken. 
 
In diesem Heft sind bekannte Lehrgänge wieder ausgeschrieben, und mit 
neuen Ideen möchten wir ebenfalls euer Interesse wecken. Wir wünschen uns, 
euch bei altbekannten wie auch bei neuen Veranstaltungen begrüßen zu 
können. 
 
Bitte schickt uns zahlreiche Wünsche und Anregungen für Veranstaltungen 
und Lehrgänge, damit wir diese in unseren Jahresplan mit einbauen können. 
Das heißt auch, dass wir offen sind für Kritik – im positiven wie im negativen 
Sinne. Denn so können wir konstruktiver an dem Jahresprogramm arbeiten. 
 
Besonders würde es uns freuen, wenn sich jemand von euch für die 
Verbandsjugendarbeit interessieren würde und bei uns mal hineinschnuppern 
möchte um dann vielleicht uns im Jugendausschuss zu unterstützen. Ihr könnt 
uns, den JAS oder Beate, jederzeit ansprechen und wir werden euch gerne 
weitere Informationen geben.  
 
An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an die 
Jugendausschussmitglieder, die uns im Jahr 2010 in unserer Arbeit unterstützt 
haben. Ein Dank geht auch an unseren Vorstand, der uns in allen Dingen der 
Jugend unterstützt hat und alle Veranstaltungen ermöglicht hat. 
 
Wir freuen uns schon jetzt auf die Zusammenarbeit mit Euch im Jahre 2011. 
 
Beate Heck und  

Katrin Stranghöner 

1. und 2. Vorsitzende der Schwimmjugend 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


